

Primer Imperio.

EL 19 DE MAYO DE 1822, se proclamó a D. AGUSTIN DE ITURBIDE, Emperador de México.

El nuevo Gobierno nació de un movimiento exclusivamente militar, iniciado en las calles por el sargento Pío Marcha y apoyado en la simpatía que en la plebe de la Metrópoli existía a favor del que había consumado la Independencia. La manifestación enviada al Congreso para procurar el cambio de régimen, dice: «Los regimientos de infantería y caballería del Ejército Imperial Mexicano, existentes en esta capital, en masa y con absoluta uniformidad han proclamado al Serenísimo Señor Generalísimo Almirante, Presidente de la Suprema Regencia, D. Agustín de Iturbide, Emperador de la América Mexicana. Este pronunciamiento se ha seguido con las demostraciones vivas de alegría y entusiasmo por el pueblo de la capital.»

El Cuerpo Legislativo, bajo la presión de los manifestantes, que habían invadido hasta el sitio reservado para sus miembros, con la asistencia de noventa y dos de éstos (se necesitaba para completar quorum la suma de ciento uno) por sesenta y siete votos aceptó la inmediata proclamación de Emperador, contra quince que deseaban oír previamente el voto de la Nación en todo su conjunto, para resolver en tan trascendentalísima cuestión.

